

A. Hurtado
CIRUJANO-DENTISTA DE SS. MM.
Habiéndome encargado nuevamente del gabinete de esta capital, lo he trasladado a la calle del Almirante Bonifaz, núm. 13, (frente al Banco de Burgos), viniendo a esta capital todos los sábados, a las cinco de la tarde, para regresar a Valladolid el domingo por la noche.

GABINETES
En Burgos: Almirante Bonifaz, núm. 13, pral., sábados y domingos.
En Valladolid: Avenida de Alfonso XIII, núm. 4.

Doctor C. Urraca
OCULISTA
Consulta de once a dos. Gratis a los pobres.
LAIN-CALVO, 18, PRAL.

Abonos minerales
PARA TODOS LOS CULTIVOS
VENTAS BAJO GARANTÍA DE ANÁLISIS

Abono marca "LA CIGÜÑA"
especial para leguminosas. Habas, guisantes, lentejas, garbanzos, yeros, alhojvas, alfalfa, esparceta y trébol.
Pídanse precios e instrucciones para su empleo a la
Oficina de información agrícola y Laboratorio químico de
TOMÁS FERNÁNDEZ DE LA GUESTA
CALE DE LA PALOMA, 32, BURGOS

Academia de Ciencias Sociales

Como teníamos anunciado, ayer se verificó en el Instituto General y Técnico de esta capital, la conferencia para obreros dada por el presidente de la Academia de Ciencias Sociales, sobre el tema «Cooperativas Obreras».

Ante el numeroso público que llenaba la espaciosa sala cedida por el Instituto, empezó el señor Zumárraga dando gracias y saludando con sentidas frases al claustro de profesores y director de dicho Centro, por el valioso apoyo que presta a la labor de la Academia en el actual curso.

Para el desarrollo de su hermoso trabajo, dió primero algunas definiciones de economía social y política, fijando claramente el origen y concepto de la cooperación obrera, y examinando detenidamente sus tres formas principales: cooperativas de consumo, de producción y de crédito. Presentó palpalmente a los obreros las ventajas económicas que pueden obtener con estas instituciones de crédito y cooperación; y para afirmar más su aserto, puso como ejemplos elocuentes el «Hotel Comunal de obreros» de Cataluña, el «Museo del trabajo» y el «Museo Social» de París.

Hizo después un resumen estadístico del desarrollo que en el extranjero ha alcanzado la cooperación, haciendo ver la diferencia en contra que tiene España respecto al particular, y terminó señalando a los obreros la conveniencia de estudiar el asunto para poder crear luego en esta capital una de esas instituciones, que florecerá seguramente contando con el concurso de establecimientos de crédito como el Banco de Burgos, que había de interesarse vivamente por el desarrollo de una entidad tan beneficiosa. Ha sido una labor muy meritoria la del señor Zumárraga: clara y sencilla, pero concienzuda y muy útil, ha dado la norma, ha sido el mejor modelo para las conferencias sucesivas de esta misma índole.

En el Salón de Recreo

Con una concurrencia tan escogida como numerosa, se celebró anoche en el Salón de Recreo el concierto organizado por la banda de música del regimiento de San Marcial, que dirige el acreditado maestro D. Tomás Romo.

La fiesta resultó por todos conceptos brillante, y constituyó un verdadero éxito para el señor Romo, que demostró una vez más sus excepcionales facultades, siendo muy felicitado por la altura a que ha sabido colocar la banda de San Marcial.

Nuestros lectores conocen ya el programa del concierto, que no podía ser más selecto y atractivo, compuesto todo de música moderna, desconocida en Burgos, y elegida entre lo mejor de los compositores que hoy disfrutan más fama y nombradía.

Todos los números del programa fueron admirablemente interpretados por la banda, y muy aplaudidos por el público, aunque, a nuestro juicio, no tanto como lo merecían. Gustó de una manera especial la fantasía dramática de Sellenik *Los Fianees*, página musical de gran inspiración, y cuyas dificultades supo vencer con sinular maestría el señor Romo.

También agradó mucho el pasodoble de Saint-Saens que figuraba en el último número del programa y que hubo de ser repetido entre estruendosos aplausos.

Felicitemos calorosamente al señor Romo por el señalado triunfo que anoche obtuvo.

Terminado el concierto, se organizó un baile de confianza, con lo cual resultó la fiesta una de las más completas y agradables que se han celebrado en el Salón de Recreo.

En el salón de quintas del Palacio Provincial, se celebró el sábado la reunión convocada por la Cámara de Comercio de esta ciudad, por iniciativa de la Comisión llegada de Bilbao.

Ocupó la presidencia D. Isidro Plaza, teniendo a sus lados al alcalde señor Cuesta y al diputado provincial D. Mariano Revenga. Sentábase en el estrado los comisionados bilbaínos señores Amann, Fort, Barandiarán y Prados Urquijo, el senador D. Carlos Alvarez Guisarró y el diputado a Cortes don Antonio de Arceche.

En el salón se veían los diputados provinciales señores Andrade, Gómez, Diez-Montero, Fernández Villa, Dorado, Zamárraga, Del Val, Revilla, De la Fuente, Hernández y Merino; los concejales señores Plaza, Fournier, Polo, Amézaga, Rodríguez Castilla, Navas, Arregui y Martínez, y los vocales de la Cámara de Comercio señores Quintana, Quemada, Escolar, Martínez (D. Remigio), Herrero, Ramos y Martínez Antigüedad.

Representaban en aquel acto a la Compañía de Aguas D. Federico Fernández Izquierdo; a *El Porvenir de Burgos* los señores Barriocanal y Ruiz Cisneros; a la Sociedad de Automóviles los señores Fernández Villa, Arroyo (D. Juan José), y García de los Ríos; a la Tertulia Mercantil D. Mariano Rodríguez Miguel; y al Sindicato Agrícola D. Angel Sevilla.

Entre la concurrencia, que era numerosa y distinguida, vimos a los señores D. Mariano Martín Campos, D. José Díaz Oyuelos, D. Eustaquio Zabalo, D. Gregorio Gutiérrez, D. Félix Sedano, D. Manuel Gaitero, D. Antonio Yarto, D. Manuel García de Celis, don Eloy García de Quevedo, D. Gonzalo Gil-Deigado, D. Pablo Pradera, D. José de la Torre Cortés, D. Valentín Marcos y otras muchas personas cuya lista sería interminable.

El señor Plaza (D. Isidro) usó de la palabra, dando las gracias a cuantas personas habían acudido a la reunión. Hizo la presentación de los comisionados bilbaínos, y manifestó que el objeto de la Junta era cambiar impresiones sobre el proyecto de construcción de un ferrocarril Bilbao-Burgos-Madrid, que tan beneficioso habrá de resultar para esta provincia.

Levantóse luego a hablar el señor Amann, presidente de la Cámara de Comercio de Bilbao, y en nombre de dicha villa y de las diversas entidades económicas que se han asociado al proyecto de ferrocarril, dirigió un cariñoso saludo al pueblo burgalés, dándole las gracias por haber acudido a su llamamiento.

Expuso a grandes rasgos el objeto de su viaje; habló de una reunión previa que se había celebrado en el Hotel París, y dijo que sólo se trataba de recabar el apoyo moral de Burgos y de sus corporaciones y elementos más valiosos, para la obra que se intentaba.

Cedió luego la palabra al señor Barandiarán, quien, empezando también por saludar a los reunidos, entró en materia, diciendo que por las reseñas de la prensa estará ya enterado el pueblo burgalés de los propósitos que abraza Bilbao.

La Cámara de Comercio de dicha villa, velando por los intereses que le están confiados, ha visto siempre con simpatía la tendencia a extender las vías de comunicación, para abreviar las distancias entre la costa cantábrica y el interior. Parece una anomalía, a primera vista, que tratándose de asunto tan interesante para Bilbao, no se hubiera mostrado un entusiasmo más ostensible, cuando diversas empresas han intentado realizar tal proyecto, pero esto tiene su explicación, en que los bilbaínos no han visto en ninguna de esas empresas suficiente garantía para realizarlo con verdadera independencia.

Por otra parte, la crisis económica que ha venido atravesando Bilbao durante algunos años, ha sido un obstáculo insuperable, que impedía pensar en tan vasta empresa; pero conjurada ya aquella crisis, y llegada la hora del renacimiento de los negocios, la Cámara de Comercio había creído que estaba ya en el momento propicio para iniciar las gestiones, y esto es lo que dicha asociación ha intentado, al hacer primero un llamamiento a las diversas entidades de la provincia, y ensanchando luego el círculo de sus trabajos, en los cuales no quiere que exista ningún género de exclusivismos.

«¿Cómo se hará el ferrocarril? No lo sabemos, pero lo cierto es que el pueblo bilbaíno ha respondido con simpatía, y nuestra impresión es que el ferrocarril se hará».

Después de estos párrafos, que fueron escuchados con visible interés por todos los congregados, continuó el señor Barandiarán exponiendo detalladamente las gestiones practicadas por la Cámara de Comercio, de las cuales tienen ya noticia nuestros lectores, y dijo que después de haber recabado el apoyo de las más importantes entidades financieras, la Cámara creyó oportuno consultar la opinión de las autoridades técnicas, a cuyo efecto citó a personas tan prestigiosas y competentes como los señores Gorbeña,

Churruera, Del Río y otras, todas las cuales estuvieron conformes en opinar que, ante todo, debía constituirse una comisión, encargada de realizar un estudio de los proyectos de las diversas empresas, ó sea un estudio de los estudios ya hechos, para ver cuál de todos ellos pudiera ser total ó parcialmente aceptado, y en caso de no juzgarse conveniente ninguno de ellos, realizar uno nuevo.

La Comisión gestora de la Cámara y demás entidades aceptó ese consejo, y resultó a practicar ese estudio, se fijó en 100.000 pesetas la suma precisa para dicha gestión.

Dado el primer paso, y trazado el camino que debía seguirse, la Comisión recabó el apoyo de distinguidas personalidades de Bilbao, acordando, por último, que antes de convocar a la Asamblea magna que en breve ha de celebrarse en Vizcaya, se consultase la opinión de Burgos y su provincia, tan interesados como Bilbao en la realización del proyecto.

Añadió que se tenían noticias en Bilbao de los pasos que la Diputación y el Ayuntamiento de Burgos han dado en diversas ocasiones, y el entusiasmo y abnegación con que han secundado siempre las iniciativas de esta clase, y que la Comisión venía a esta capital para cerciorarse de si Burgos y su provincia, representadas por las entidades que allí estaban reunidas, entendían como ellos que el proyecto bilbaíno era beneficioso, y digno, por lo tanto, de su apoyo.

Añadió que la Comisión no venía a solicitar subvenciones, sino solamente el apoyo moral, y que todavía no era la hora de afirmar cómo ha de llevarse a cabo, puesto que por hoy sólo se trata de saber si es viable. En Bilbao, pasados ya los momentos de su difícil situación financiera, había gran entusiasmo, todas las corrientes son favorables a la idea, y se cuenta con elementos grandes y poderosos, que permiten asegurar un éxito completo.

Terminó el señor Barandiarán insistiendo en que lo único que hoy se solicita es el apoyo moral de Burgos para sentar las bases de esa obra, que ha de ser realizada de común acuerdo por vizcaínos y burgaleses.

A continuación habló nuevamente el señor Amann, y después de dar amplias explicaciones sobre la larga gestión realizada en este asunto por la Cámara de Comercio, habló de la suscripción popular abierta en Bilbao para allegar las 100.000 pesetas necesarias para los estudios preliminares, y expuso el gran entusiasmo con que elevadas personalidades bilbaínas habían secundado el pensamiento y acudido con sus donativos a engrasar las listas de aquella suscripción.

Repitió que lo único que se solicitaba de Burgos es el apoyo moral, consistente en que contribuya con alguna suma a la suscripción y designe personas que concurren a la Asamblea de Bilbao, y que después de acordada la forma en que ha de realizarse el ferrocarril, las corporaciones burgalesas verán si en vista de los beneficios que a esta provincia ha de reportar, consideran conveniente subvencionar a la empresa.

«Venimos, dijo, con entera lealtad, franqueza y honradez a invitar a Burgos para que se asocie a esa obra de engrandecimiento de ambas provincias».

A continuación usó de la palabra el alcalde señor Cuesta, quien, después de saludar al pueblo de Bilbao, allí tan dignamente representado, habló de lo beneficioso que para Burgos y su provincia ha de resultar el proyecto, que viene a hacernos concebir esperanzas de que se ha de realizar lo que ha sido el constante anhelo de los burgaleses.

Dijo que la idea caía en Burgos perfectamente; que poco podía ofrecer el Ayuntamiento, por el estado de su erario, pero que los comisionados bilbaínos pueden contar desde luego y en absoluto con el apoyo moral del Municipio burgalés, a cuyo efecto, tendrá mucho gusto en asistir a la Asamblea que se anuncia.

El señor Revenga habló después, comenzando por manifestar que, aunque ocupaba puesto en la mesa, no se consideraba autorizado para representar en él a la Diputación, y por tanto, nada podía ofrecer concretamente en nombre de la Corporación, pero que, como vocal de la Comisión provincial y como representante de una comarca que anhela como la que más la construcción del proyectado ferrocarril, se adhiere con entusiasmo a la idea.

Saludó a los representantes de Bilbao, y dijo luego que esperaba que la Diputación, siempre propicia a favorecer proyectos de esta naturaleza, no regateará en este caso su apoyo moral, ni su ayuda material, si bien él, por su situación especial en aquel momento, nada podía resolver por sí solo respecto al apoyo concreto que se solicitaba, y terminó diciendo que su voto será que se sacrifique la provincia hasta gastar su última peseta, para resurgir luego más potente y más rica.

Audido directamente por el señor Plaza, habló a continuación D. Mariano Martín Campos, mostrándose, como siempre, entusiasta por el proyecto de ferrocarril, y

ofreciendo su cooperación decidida para lograr que la idea que hoy se encuentra en estado de larva, pase pronto al de crisálida. Dijo que con tal objeto había publicado en la prensa burgalesa su opinión, reducida por hoy a que se hagan estudios previos y se accopien toda clase de datos relativos al trazado, anchura de la vía, subvenciones con que se puede contar, beneficios probables de la empresa, distancias, etc., pero puesto que los comisionados bilbaínos tenían ya ese pensamiento y hasta presupuesto 100.000 pesetas para ejecutarlo, él veía con esto satisfechos sus deseos.

A continuación pronunció el señor Amann breves palabras para agradecer al alcalde de Burgos y al diputado provincial señor Revenga sus ofrecimientos, y expresándose luego con una ingenua franqueza, que causó la mejor impresión entre los concurrentes, dijo que en las palabras del último creía haber observado cierta prevención, que deseaba disipar, puesto que la Comisión de su presidencia solamente solicita por ahora el apoyo moral, al que concede tanta importancia, que ese era el exclusivo objeto de la suscripción popular abierta en Bilbao, donde se ha creado ya un poderoso movimiento de opinión en favor del proyecto; que lo propio querían que se hiciese en Burgos, y que el apoyo material vendrá después, cuando, estudiado el proyecto, vea esta capital y su provincia los beneficios que haya de reportarles el ferrocarril y en consonancia con ellos puedan acordar la ayuda material que puedan prestar al proyecto.

Contestó a estas indicaciones el señor Revenga, diciendo que la circunstancia de no poder ostentar oficialmente la representación de la Diputación provincial, le había impedido ser más explícito en sus ofrecimientos, pero que nadie podría dudar de que dicha Corporación prestará al pensamiento su apoyo moral, cuando a todas las empresas de esta clase se les ha ofrecido siempre cuantos auxilios pueden prestarse.

Siempre en el uso de la palabra el señor Prados Urquijo, quien empezó diciendo que el acto que se celebraba avarará en Bilbao el fuego del entusiasmo por la idea, que allí aumenta por días.

«Por qué—preguntó—no se ha preocupado antes del ferrocarril directo y si ahora? Bilbao, durante largos años, ha tenido su principal riqueza en la explotación de los montes de Triano, cuyo agotamiento parece seguro, en plazo más ó menos largo. Para la explotación de esos montes construimos un magnífico puerto, que hoy, desgraciadamente, sólo sirve para cobijar embarcaciones de recreo. Necesitamos, pues, darle vida.

Hablando de esto, recordó el señor Prados Urquijo que han surgido tres ó cuatro publicistas que han dado el programa para el Bilbao del porvenir, de cuyo programa es el primer punto la construcción de un ferrocarril Madrid-Burgos-Bilbao, como único medio de alimentar el tráfico del puerto.

Añadió que así como antes era acogido el proyecto con indiferencia, ahora la gente ha comprendido en Bilbao que es de necesidad acometer aquella empresa, y esto es lo que a todo trance quieren inculcar los comisionados, como lema de la prosperidad de la invidua villa.

Observó además que venían la Cámara de Comercio y las entidades económicas vizcaínas, no como una empresa,—que no es su propósito realizar particularmente el proyecto,—sino en representación de Bilbao y su provincia, y tan así que no tienen la menor relación con ninguna de las entidades que anteriormente han tratado de ejecutar el pensamiento, que alguna de ellas había pretendido ponerse al habla con los iniciadores de la idea, negándose estos resueltamente, porque Bilbao y Burgos son quienes única y exclusivamente deben hacerlo.

«Este—concluyó diciendo—es el fin que nos proponemos».

El Sr. Alvarez Guisarró pronunció un discurso de tonos prácticos, empezando por consignar que recogía con mucho gusto las declaraciones hechas por los comisionados bilbaínos, de que la empresa que se trata de acometer no vá a ser obra exclusiva de Bilbao, sino de Bilbao y Burgos, unidos en la mancomunidad de sus intereses.

Añadió que estaba convencido de que todos los concurrentes asientan a lo que se había expuesto y estaban conformes en colaborar a esa obra en la forma solicitada, y dijo que entendía que la Cámara de Comercio debía tomar la iniciativa para que se designen las personas que han de llevar la representación del pueblo burgalés en la Asamblea de Bilbao y las cantidades con que a Burgos correspondía contribuir en un prorrateo de intereses.

Hizo luego el señor Plaza algunas observaciones acerca de la crisis que atraviesa el Comercio burgalés, y en virtud de nuevas indicaciones del señor Alvarez Guisarró, ofreció el apoyo incondicional de la Cámara.

El señor Arceche, recogiendo las manifestaciones hechas anteriormente por el señor Alvarez Guisarró, se adhirió a ellas en

absoluto; hizo constar el entusiasmo y la viva simpatía con que mira un proyecto, en que se hallan fundidos las intereses de Vizcaya y Burgos, las dos regiones en que se hallan concentrados todos sus afectos; ofreció a la empresa su apoyo decidido y se puso desde luego y en absoluto a disposición de la Junta que ha de constituirse.

Nuevamente reiteró el señor Plaza sus ofrecimientos en nombre del Comercio burgalés, que ve con entusiasmo la idea y estará moralmente al lado de la Junta y materialmente contribuirá hasta donde alcancen sus fuerzas.

El señor Amann rogó después a los concurrentes que se pongan de acuerdo para designar las personas que han de acudir a la asamblea; dijo que en Bilbao se trata de llevar este asunto con toda la premura posible, y que la Comisión, que ahora vá a continuar sus gestiones en Madrid, se alegrará de que a su regreso esté ya nombrada la Comisión burgalesa.

Contestóle el señor Cuesta, diciendo que el Ayuntamiento tiene ya nombrada de su seno una comisión especial de Ferrocarriles, revestida de amplias facultades, y ella asistirá a la Asamblea.

Desde el fondo del salón, donde ocupaba un asiento entre el público, pidió la palabra D. Gonzalo Gil-Deigado, pronunciando un breve, pero elocuente discurso. Se lamentó de que, a pesar de encontrarse en el local buen número de diputados, no hubiera quien llevase oficialmente la representación de la Diputación provincial. Dijo que él, sin ostentar ninguna representación oficial, quería hablar en nombre del pueblo burgalés, para decir que este acoge con el mayor entusiasmo y se halla dispuesto a secundar con decisión el proyecto de ferrocarril, que tanto ha de contribuir a la prosperidad y engrandecimiento de esta capital y su provincia.

Levantóse a continuación el diputado provincial señor Diez-Montero, y después de saludar a cuantas personas habían honrado con su presencia aquella casa, y especialmente a los comisionados bilbaínos, dijo que la Diputación acaba de adoptar en una de sus últimas sesiones un acuerdo concreto, que demuestra no solo el entusiasmo que siente por la idea, sino el apoyo moral y material que ofrece a cualquier empresa que realice el proyectado ferrocarril de Bilbao a Madrid.

Añadió que este pensamiento ha sido siempre mirado con especial preferencia por la Diputación, la cual, a pesar del estado lamentable de su erario, está dispuesta a llegar hasta el sacrificio, porque a nadie cede en entusiasmo por la idea, y terminó proponiendo que la Comisión provincial designe las personas que han de concurrir a la Asamblea de Bilbao.

En las mismas ideas del señor M... abundó el diputado D. Bruno Revilla, quien, en un fogoso discurso, ofreció a Bilbao, en nombre de la Diputación burgalesa, no ya el apoyo moral, que eso no se regatea, ni nadie puede vacilar en prestarlo, sino el apoyo material decidido, como lo demuestra el acuerdo recientemente adoptado de subvencionar a la primera empresa que lleve a cabo el proyectado ferrocarril.

El señor Plaza, recogiendo las impresiones dominantes en la reunión, expuso las esperanzas que abraza de que el proyecto que tanto interesa a Burgos ha de realizarse ahora, de lo cual son garantía firme los poderosos elementos con que cuenta Bilbao; dijo a los comisionados que podían estar seguros de llevar todas las simpatías del pueblo burgalés, y excitó a los reunidos a trabajar con ahínco hasta ver realizado lo que constituye una antigua aspiración de Burgos; y terminó dando las gracias a los representantes en Cortes que habían concurrido, a la Diputación provincial, que había cedido sus salones, a los diputados, alcalde, concejales, entidades y a cuantas personas habían contribuido con su presencia a dar importancia a acto tan interesante para la ciudad y su provincia.

El señor Barandiarán habló a continuación, asegurando que el resultado de la reunión superaba a las esperanzas de la Comisión bilbaína; hizo votos por la pronta realización del proyecto que allí les había reunido y dirigido a todos, vizcaínos y burgaleses, una elocuente y patriótica excitación para laborar con entusiasmo, decisión y constancia por la prosperidad de sus respectivas provincias.

Las últimas palabras del señor Barandiarán, que interpretaban fielmente el pensamiento de todos los concurrentes, fueron acogidas con una salva de aplausos, que puso fin al acto.

Las impresiones recogidas por cuantos asistieron a tan importante reunión no pueden ser más halagüeñas.

La construcción de un ferrocarril que atraviese de Norte a Sur la provincia y acorte las distancias por un lado con los puertos

del Cantábrico y por otro con el centro de España, es, desde hace muchos años, el sueño dorado de los burgaleses. Diputación, Ayuntamiento, Cámara de Comercio, prensa local y entidades todas de Burgos, vienen hace más de un cuarto de siglo preocupándose con este asunto, y haciendo inauditos esfuerzos por ver realizada esa antigua aspiración.

Aquí han tenido excelente acogida cuantas empresas han hecho ofrecimientos en tal sentido. Todas ellas recibieron cuantos auxilios morales y materiales solicitaron y siempre en Burgos se despertó el entusiasmo cuando creyó que al fin tendríamos el ansiado ferrocarril.

Creyémoslo así varias veces, pero una larga y dolorosa serie de desengaños nos había ya vuelto escépticos en esta materia. No es extraño. Cuantos esfuerzos y sacrificios se habían hecho, resultaron estériles siempre, y unas veces la mala fe, otras la desgracia, desvanecieron las ilusiones de los buenos burgaleses.

Hoy, nuevamente, se pone la cuestión sobre el tapete; nuevamente brilla para nosotros el sol de la esperanza. Ya no es una empresa particular que persigue el lucro como fin principal o exclusivo; ya no es una persona, ni un grupo de personas más o menos importantes, quien nos brinda con llevar a la práctica el pensamiento; es Bilbao, con todos sus inmensos recursos, con toda su enorme fuerza financiera, con todos los poderosos elementos acumulados en la capital de Vizcaya, quien busca a Burgos, para asociarse y acometer juntos la magna empresa.

Nunca se ha presentado coyuntura más favorable, ni ha estado la idea del ferrocarril en tan buen camino de realización.

Levantemos, pues, nuestros corazones; abramos el espíritu a la esperanza.

El entusiasmo en Burgos nunca es ruidoso, nunca es desbordante, pero no por eso es menos intenso. Se exterioriza menos que en otras regiones, pero lo que falta de fuerza expansiva se suple ventajosamente con la constancia y el sacrificio. Trabajemos con fe y nuestro será el triunfo.

OPOSICIONES

Han quedado constituidos los tribunales de las oposiciones que se celebrarán en breve en Valladolid para la provisión de las cátedras de música de Escuelas Normales y de las escuelas vacantes en este distrito universitario.

Son las siguientes:

Escuelas de niños.—Presidente, D. Guillermo Núñez Merli, catedrático de aquel Instituto. Vocales: D. Simón Juan Seisdedos, director de la Escuela Normal de Burgos; D. Felipe Molina, profesor de la Normal de Valladolid; D. José Ribera, sacerdote y profesor de la Normal de Bilbao, y D. Teodoro Ruiz, profesor de la escuela del Hospicio de Valladolid. Suplentes: D. Luis Cleizalde Breñosa, catedrático del Instituto de Vitoria, y D. Pío Frijas Espinosa, profesor de la Normal de Burgos.

Escuelas de niñas.—Presidente, D. Arturo Belena Porto, catedrático del Instituto de Palencia. Vocales: D.^a Concepción Olózaaga Martín, profesora de la Normal de Valladolid; D.^a Martina Caciono Mayor, profesora de la Normal de Bilbao; D. Luis Alarcía Torrejón, sacerdote y profesor de la Universidad Pontificia de Valladolid, y D.^a Esperanza Martos Catalina, maestra de Penagos (Santander). Suplentes: D. Manuel Martínez Arribarrú, catedrático del Instituto de San Sebastián, y D.^a Felipa Hernández García, profesora de la Normal de Palencia.

Asignatura de Música de las Normales.—

Presidente, D. Pedro Díaz Muñoz, profesor de la Normal de Valladolid. Vocales: D. Tiburcio Calleja Rodríguez, profesor de Música de dicha Normal; D.^a Pilar Morán Fernández, profesora de Música de aquella Normal; D. Vicente Goicoechea, maestro de capilla de la S. I. M. de Valladolid, y D. Jacinto Ruiz Manzanares, profesor de Música. Suplentes: don Julián Clave Castilla, profesor de Música de la Normal de Burgos, y doña Dolores Echevarría Cuba, profesora de Música de la Normal de Bilbao.

Hospital y Dispensario quirúrgicos

DE SAN JULIÁN Y SAN QUIRCE

Asistencias, operaciones e intervenciones en el mes de Octubre:

Clinica del Dr. Arangüena.—Cirugía general

OPERACIONES E INTERVENCIONES

Extirpación de un limfo-angioma del labio inferior.

Extracción de un cuerpo extraño de un dedo.

Desarticulación carpo-metacarpiana del pulgar.

Dilatación de un flemón de la mano.

Operación de una hernia inguinal congénita (procedimiento de Feliyet).

Extirpación de un quiste sebáceo de la región mentoniana.

Operación de un labio leporino (procedimiento de Mirault).

Dilatación de un panadizo con ablación de la uña.

Dilatación de un absceso del cuello.

Operación de un labio leporino (procedimiento de Nelaton).

Vendaje inamovible de la rodilla.

Dilatación de un flemón difuso de la mano.

Operación de una hernia inguinal (procedimiento de Bassin, modificado con la sutura de Ribera).

Extracción de un cuerpo extraño, trozo de aguja, de la región tenar.

Dilatación de un flemón de la mano.

Vendaje inamovible del tronco por esponjillitas tuberculosas.

Dilatación de un flemón de la región submaxilar.

Total, 17.

Asistencias en el Dispensario.—Varones, 266; hembras, 207; total, 473.

Clinica del Dr. Carazo.—Enfermedades de la mujer.

OPERACIONES

Histerectomía abdominal total por fibromioma. Laparotomía por salpingitis quística. Legrado uterino por endometriitis post abortum.

Laparotomía por enorme cisto-sarcoma del ovario.

Histerectomía abdominal total por cáncer del cuerpo del útero.

Total, 5; asistencias en el Dispensario, 183.

Clinica del Dr. Urraza.—Enfermedades de los ojos.

Asistencias en el Dispensario.—Varones, 145; hembras, 171; total, 316.

Gabinete de Rayos X, bajo la dirección de D. Bonifacio Gil Banos, médico auxiliar del Establecimiento.

Radiografías 2; radioscopias, 6.

Sesiones de radioterapia

Varones, 15; hembras, 8; total, 23.

Total de operaciones e intervenciones, 22. Idem de asistencias, 1.003.

Estancias causadas en el Hospital por enfermos operados, 491.

La fiesta de Santa Cecilia

Por iniciativa de algunos importantes elementos musicales de esta capital, la fiesta de Santa Cecilia revestirá este año extraordinaria solemnidad, y ofrecerá una nota en extremo simpática.

Con objeto de organizarla, se ha constituido una junta de personas distinguidas de la población, bajo la presidencia de D. Ricardo J. Ortiz, presidente de la Audiencia territorial.

El proyecto que hasta ahora se ha convenido en líneas generales, consiste en celebrar en la Catedral un gran festival religioso, tomando parte en él las dos bandas de la guarnición y otros elementos musicales.

Dicha solemnidad, además de tener por objeto el conmemorar la fiesta de la patrona de la música, servirá también para allegar recursos en favor de las víctimas ocasionadas por las inundaciones de Málaga y Cataluña.

A este fin, se establecerán varias mesas peñorales, que estarán ocupadas por distinguidas señoritas de la buena sociedad burgalesa.

El sermón estará a cargo del reputado orador sagrado D. Angel Dancausa Lozano, y todo hace creer que la fiesta de Santa Cecilia ha de revestir inusitada brillantez.

Para ultimar los detalles, se ha celebrado esta tarde, en el despacho del señor presidente de la Audiencia, una reunión, a la que hemos sido galantemente invitados.

NOTICIAS

Ayer, en el tren correo de la tarde, marchó a Madrid la Comisión de Bilbao, que había venido para tratar del proyectado ferrocarril.

En la estación se hallaban la Junta en pleno de la Cámara de Comercio, alcalde y concejales, diputados provinciales señores Hermáez, de la Fuente, Andrade y algún otro, diputado a Cortes señor Arceche, y otras muchas personas.

La despedida fué muy efusiva, y en el momento de arrancar el tren, el presidente de la Comisión bilbaína, señor Amann, dió gracias a Burgos y a todas sus entidades, en cariñosas frases, por el apoyo prestado al beneficioso proyecto que aquí les había traído.

Los reputados concertistas de bandurria y guitarra, hermanos Guaras, que anoche obtuvieron un éxito en el Circolo de la Unión, darán esta noche y mañana, a las nueve, dos conciertos en el nuevo salón del Café Caldeia, con arreglo a los siguientes programas:

DIA 11

- 1.º Introducción y coro de la ópera *Hernani*.—Verdi.
- 2.º Preludio de *El anillo de hierro*.—Marqués.
- 3.º *Poeta y aldeano*, sinfonía.—Suppé.
- 4.º *Bohemios*, fantasía.—Vives.
- 5.º *Caballería rusticana*, fantasía.—Mascagni.
- 6.º *Semiramis*, gran sinfonía.—Rossini.
- 7.º *Tres Joli*, vales.—Waldteufeld.

DIA 12

- 1.º *El abanico*, pasodoble.—Roig.
- 2.º *El Barbero de Sevilla*, sinfonía.—Rossini.
- 3.º *Marcha turca*.—Mozart.
- 4.º *Moraina*, capricho característico.—Espinosa.
- 5.º *Guillermo Tell*, gran sinfonía.—Rossini.
- 6.º *Miserere* de *El Trovador*.—Verdi.
- 7.º *Serenata morisca*.—Chapi.
- 8.º *Dolores*, vales.—Waldteufeld.

Hemos recibido el primer número del semanario ilustrado *La Cantárida*, a quien devolvemos el saludo que dirige a la prensa, deseándole larga vida.

Ha sido pedida la mano de la señorita Cesárea Ortiz y Abajo para el joven D. José Alonso Moneo. Les felicitamos.

Pedir el cognac Reina Victoria

Ha comenzado la feria de San Martín con tiempo lluvioso, que ha sido causa de que la concurrencia de ganados fuera hoy menor de lo que se esperaba.

Bajo la presidencia del señor alcalde se constituyó esta mañana, en el ferrial de ganados, el jurado designado para la adjudicación de premios a los expositores.

Fueron declarados desiertos los premios de 200, 150 y 75 pesetas, por no haberse presentado expositores.

Otro premio de 75 pesetas, señalado al que presentase el mejor hucy cebón, que ha de sacrificarse en el matadero y con destino a la venta pública, fué adjudicado a don Sotero Casado, vecino e industrial de esta ciudad.

Mañana, después de las horas canónicas, darán principio en la Catedral los ejercicios para la provisión de una plaza de salmista. Los opositores son cinco.

Esta tarde, en el rápido, ha marchado a Madrid el senador D. Carlos Alvarez Guisara, y esta noche en el expreso, saldrá con igual dirección el diputado a Cortes D. Antonio de Arceche.

Nada hay tan eficaz para calmar dolores de reuma como una fricción de *Balsamo Antirreumático de Orive*. Cuando el bálsamo opodeldoh clorofornizado, el de Ricord y de Fioraventi no dan resultado, se consiguen brillantes con el de Orive. Exigirlo de color verdoso.—Dos pesetas frasco.

BANCO DE BURGOS.—Caja de ahorros.—Imposiciones en la última semana, pesetas 74.208 Reintegros 17.940'28 Diferencia en más 56.267'72

NOTICIAS MILITARES.—La subcomisión de Presupuestos de Guerra propone el aumento de 80 pesetas mensuales para los capitanes y tenientes de la escala de reserva sea los cuatro quintos del que disfrutan los de activo, y que se aumente en 500 pesetas el sueldo a los maestros armeros y ajustadores de artillería, quedando así igualados con los de las demás armas.

También acordó que el sueldo de los capitanes y tenientes de la escala de reserva sea los cuatro quintos del que disfrutan los de activo, y que se aumente en 500 pesetas el sueldo a los maestros armeros y ajustadores de artillería, quedando así igualados con los de las demás armas.

Se ha dispuesto les sean devueltas las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo a los reclutas Leonardo Ortega Pardo y Valeriano Villalain Martínez, de Burgos.

En los días 16 y 17 del corriente se reunirá en Peñafiel la segunda asamblea de la Asociación regional de agricultores de la ribera del Duero, que abarca parte de las provincias de Valladolid, Burgos y Soria.

Esta reunión despierta grandísimo interés por la importancia de los temas que han de ser objeto de sus debates, y muy especialmente por el relacionado con la reconstitución de los viñedos de aquella importante región vitícola, en los que la filoxera está haciendo grandes estragos, produciendo una gran miseria y dando lugar a una corriente de emigración hasta ahora desconocida en aquel país.

La *Gaceta* de ayer publica una Real orden del ministerio de Instrucción Pública, desestimando las instancias elevadas a dicho ministerio por varios alumnos de los diferentes Centros de enseñanza, solicitando exámenes extraordinarios en el corriente mes.

Ante una concurrencia numerosísima se verificó anoche en el Circolo de la Unión la anunciada velada, a cargo del prestidigitador señor Serrano, que fué aplaudido.

Se encuentra enfermo de gravedad nuestro apreciable amigo el comandante del regimiento de la Lealtad D. Albano Blanco y Alvarez, por cuyo restablecimiento hacemos fervientes votos.

E. CLAVILLAR, médico militar. Consulta médico quirúrgica. San Juan, 52 y 54, 3.º.

Los capitanes de infantería y guardia civil, respectivamente, retirados, D. Mariano de la Riva Moral y D. Julián Juez Hermáez deben presentarse en el gobierno militar de esta plaza, para recoger documentos que les interesan.

Por el teniente alcalde del primer distrito se ha impuesto una multa a ocho individuos, por escandalizar en la vía pública, en la noche de ayer.

SUCESOS DE LA PROVINCIA.—Han sido detenidos los vecinos de Gumiel de Hizán, Julián Blanco Mateo y Simón Miguel Teresa, presuntos autores del robo a doña Manuela Ontoria Cilla, que se cometió hace pocos días en dicha villa y cuyos ladrones maniataron a la referida señora, abusando cobardemente de ella, y amenazándola de muerte si los descubría.

Los mencionados sujetos, han sido, no obstante, reconocidos y puestos a disposición del juzgado.

Por la guardia civil de Miranda ha sido detenido en la estación de aquella ciudad Antonio Conde García, natural de Vitoria, de oficio carterista, el cual se hallaba merodeando por los alrededores de la citada estación.

Han sido puestos a disposición del juzgado Anselmo Díez, Elias Gonzalo, Nicasio Galiana y Faustina Galiana, vecinos de Mozoncillo de Juarros, presuntos autores del robo de un camero.

Por el señor delegado de Hacienda se ha señalado para mañana el pago de los libramientos expedidos a favor de don Millán Preciado, D. Felix González Miguel y don Juan Pérez.

Han sido curados en la casa de socorro: Teodora Masa, de 12 años, fractura completa de la pierna izquierda, producida por una caída.

Felisa Díez, de 6, herida contusa en la región frontal, también por una caída.

Raimundo Ruiz, de 32, herida contusa en la región superciliar derecha; que se causó al caer.

Victoriano Balanz, de 2, herida incisa en el carrillo izquierdo, que se hizo con una caña.

María García, de 2, distensión del brazo izquierdo.

Teófilo Rubio, de 12, herida contusa en el brazo derecho, por un mordisco de una caballería.

Teófilo García, de 24, erosión en la pierna izquierda, por un golpe que se dió al bajar de un carro.

Se encuentra en esta ciudad, hospedándose en el Hotel París, la Excm. Sra. Duquesa de Noblejas, acompañada de su hija.

Dr. Andrio Especialista en enfermedades de los niños. Consultas y vacunas de once a una. Lain-Calvo 61, segundo.

ARRIENDO

de una fábrica de harinas por cilindros, con fuerza hidráulica. Precio y condiciones, San Pablo, 11, 1.º, 2.

CHORIZOS

De la Rioja hemos recibido buena remesa, clase superior garantizada, de lomo; garbanzos de Salamanca seguimos recibiendo buenas partidas; vinos de Rioja, Navarra, tierra Madrid y Valdepeñas buen surtido; jerez Málaga y Moscatel embotellado y por litros, lo hay especial para enfermos, aguardientes de todas clases, arroces y pimiento dulce y picante, clases especiales para embutidos, ya llegó la primera partida; se garantizan peso y clases; se sirve a domicilio.

Adornos para vestidos: mil tipos diferentes. Ganga. Se saldan por la quinta parte de su valor en la liquidación de la calle de San Lorenzo, número 2.

SASTRERÍA Y NOVEDADES DE PEDRO MARTINEZ. Inmenso surtido en géneros para trajes y abrigos confeccionados a la medida. Buen corte, prontitud y economía. Cid, 4, Burgos.

Sastrería y novedades de Cirico Velasco-Espolón, 42. Pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general que ya se ha recibido para la próxima estación un elegante y variado surtido en géneros de la más alta novedad, chalecos fantasía e impermeables clase primera. Precios muy convenientes. Espolón 42 Burgos

TOS.—Tose el que quiere, pues no hay tos que resista 24 horas a los Discoides Pectorales Roselló. Caja 2 reales, frasco 6. Farmacias y droguerías.

El notable ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, autor de uno de los métodos más renombrados para el tratamiento mecánico de las hernias. Este reputado ortopédico estará en Burgos los días 17 y 18 del actual, en el Hotel París. (Aconsejamos a nuestros lectores que se fijen en el anuncio inserto en cuarta plana).

LICOR MAIA

Haro

Pídense en cafés, fondas y ultramarinos. Depositarios en la provincia de Burgos: Sres. M. Quiñones y Compañía, Almirante Bonifaz, 11.

EN NUESTRO CLIMA

Los niños pálidos y enfermizos o cuyo crecimiento es demasiado rápido. Las jóvenes anémicas, débiles, delicadas, melancólicas.

Las personas nerviosas cuya sobreexcitación proviene de excesos de trabajo o de privaciones. Los viejos de ambos sexos, debilitados, deben tomar a cada comida, las gotas concentradas de VERDADERO HIERRO BRAVAYS que se halla en las buenas farmacias. Su uso metódico trae nuevamente, al cabo de poco tiempo: salud, vigor, fuerza y belleza. Folleto gratuito sobre pedido: 130, rue Lafayette, París.

DE UTILIDAD INDISCUTIBLE

Apenas habrá médico que no haya recordado en la mayor parte de las enfermedades del estómago e intestinos, el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Los niños, igual que los ancianos, pueden usar sin peligro las Pastillas Morelló, por no contener ningún calmante narcótico.

Diario de avisos

Cultos

San Lorenzo.—Ejercicio del mes de ánimas, a las seis de la tarde. San Cosme y San Damián.—Idem idem. Mercedes.—Novena de San Estanislao de Kostka, a las seis de la tarde.

Boletín Oficial

El Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día de ayer, contiene lo siguiente: Ministerio de Fomento.—Ley de colonización interior. Gobierno civil.—Circulares, anunciando que el ganado vacuno de Peñahorada se encuentra limpio de glosopoda y el de Villariego padeciendo dicha enfermedad.

Depositaria provincial (Caja especial de fondos municipales).—Cuenta del mes de Octubre. Delegación de Hacienda.—Aviso referente al pago de mandamientos de carácter no preferente. Provisiones judiciales y anuncios oficiales.

Vacantes

Inspector de carnes de Santa Gadea del Cid, con 50 pesetas anuales, 115 fanegas de trigo por la

asistencia a los ganados del partido y las contratas con otros pueblos limítrofes. Término: 15 días.

Médico titular del Valle de Valdeleguana, con 500 pesetas anuales, que se elevarán a 750 desde el ejercicio próximo, mas las iguales con 406 vécel. necesario. Término: 30 días.

En el matadero se han degollado en la mañana de hoy: 6 bueyes, 16 certeros, 6 ovejas, 6 corderos. Mañana se venderá en el Banco Regulador carne de vaca de primera a 1'80 pts. kilo, de segunda a 1'30, y de tercera a 1'00.

Llegada de viajeros

Hotel Universal.—D. Francisco Ramoneda; don Luis Rodríguez, D. Ruperto Herrero, D. Ramón Martí, D. Emilio Gil, D. Ramón Franquet y familia y D. José Antonio López.

Hotel Norte.—D. José Barón, D. Alberto Barch, D. Antonio Tayadella, D. Ricardo Martín, D. Scarpio González, D. Luis Acedo-Camps y D. Alfredo Gómez.

Hotel París.—Mr. Peyrére, Mr. Fernando Couzre y señora, D. Fernando Altamira, Sr. Duquesa de Noblejas, e hija, D. Juan Salazar, D. Manuel Cano y Mr. Arnold Noemel.

Instrucción Pública

Han tomado posesión de la escuela de Campino de Bricia, D.^a Dorothea Montoya; de la de Hormazuela, D. Eulio González; de la de Tamiño, don Luis Pérez; y de la de Pedrosa de Valdelucio, don Felipe Corada.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito: Defunciones: Ramona Carrasco García, de 5 años, San Juan 72; Jacinto Pérez y González, 2 meses, Villimar, Trinidad Casado Izquierdo, 31 años, Pozo Seco 77; Andrés Avila Tapia, un año, Arrabal de San Esteban; Jacinto Merino Gutiérrez, de 6 años, Fernan-González 53.

Nacimientos.—María Patrocinio Tobar Rodrigo, Patrocinio Mencia García.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy: Barómetro: a las nueve de la mañana, 683'5; a las tres de la tarde, 684'0. Temperaturas: máxima sol, 11'1; máxima sombra, 9'8; mínima sombra, 7'0. Dirección del viento: a las nueve de la mañana, N. E.; a las tres de la tarde, N. E. Pluviómetro.—Día 10: lluvia en milímetros, 36.

Tribunales

Señalamientos para el día 12: Audiencia territorial.—Pleito procedente del juzgado de Bilbao, entre D. Francisco Jáuregui, con la Compañía de maderas, sobre pago de pesetas; ponente, señor Larumbide; defensores, Licio, Revilla y Val; procuradores, Villagómez y Herrero; secretaria del Lic. Monzon.

Pleito procedente del juzgado de Bilbao, entre D. Joaquín de Asua, con D. Cándido de Arrola, sobre pago de pesetas; ponente, señor Pelayo; defensores, Licio, Val y Cuesta (D. Manuel); procuradores, Pérez Díez y Echevarría; secretaria del Lic. Capua.

Audiencia provincial.—Juicio oral procedente del juzgado de Aranda de Duero, contra Zacarias Revilla y otro, sobre lesiones; ponente, señor Miguel; defensor, Lic. Pérez; procurador, Fuente; secretaria del Lic. Capua.

Salvador Nocetti,

Procurador de los Tribunales

Cervantes, 5, 7 y 9. Madrid.

POR TELÉFONO

Madrid 11.—(11 m.) Asamblea oliverera

En el Centro Andaluz se celebró anoche la sesión preparatoria de la Asamblea oliverera. El presidente, conde de Torres Cabrera, saludó a los asambleístas, y a continuación el señor Prado Palacios habló de los propósitos y de la buena disposición que anima al Gobierno para auxiliar a aquella industria, teniendo en cuenta que la idea de la presente Asamblea fué debida al movimiento del país agrícola.

Dióse lectura de los temas que han de ser objeto de las deliberaciones de esta Asamblea, organizada por la Cámara Agrícola de Jaén, de acuerdo con otros organismos de la región andaluza, y se acordó dar las gracias al conde de Torres Cabrera, por la cesión del local del Centro Andaluz; que las sesiones se celebren el lunes, martes y miércoles, e invitar a ellas al director general de Agricultura, vizconde de Eza, así como al ministro de Fomento para que presida la sesión de clausura.

El señor Ruiz Jiménez felicitó al señor Prado Palacios por la competencia demostrada en materia oliverera, y el señor Segura expuso la conveniencia de buscar los medios de protección a la referida industria, proponiendo para la Cámara Agrícola de Jaén. Asistieron a la sesión unos 200 representantes.

Antamovil quemado.—En un teatro

BARCELONA.—En el pasaje de Gracia se inflamó ayer el depósito de bencina de omnibuses automovil, quemándose la plataforma delantera y parte de la caja del vehículo. Los viajeros, asustados, abandonaron el vehículo.

En el Teatro principal se promovió anoche un escándalo, por haberse variado el programa de la función. Un espectador fué detenido.

Otro escándalo

Anoche, en el teatro de Apolo, de esta corte, se suscitó un alboroto, al protestar unos jóvenes que ocupaban varios palcos de la obra *La bandera coronada*.

Cruzáronse insultos entre aquellos y el resto del público, siendo, al fin, dominado el escándalo.

Datos con... esta la estadísti... importaci... meses de... 668 peseta... igual periodo

Datos comparativos

La estadística que hoy publica la... las importaciones durante los nueve...

Sees parlamentarios

Ha faldado anoche, a conse... de un cancer, el exministro de Obras...

Fallecimiento

Ha fallecido anoche, a conse... de un cancer, el exministro de Obras...

Elecciones

Se han verificado las elecciones... abstiniéndose los clericales y...

D. Carlos

Ayer, a las seis de la tarde... a esta capital el Infante D. Carlos.

Detenciones

Han sido presos cinco indivi... complicados del aferez Ullmo, proce...

Prensa de Madrid

El imparcial se ocupa del asunto... eléctrico, atribuyendo los abu...

El tiempo

Hoy tenemos en Madrid un dia de lluvia.

Salmerón

En el expreso de Andalucía ha llegado... Salmerón, con su familia.

El puente de Castilla

Ha sido aprobado por el ministerio... el proyecto de ensanche del puen...

Los solidarios

BARCELONA.—Un redactor de El Noticiero... ha conversado con el señor...

Consejo de ministros

Esta mañana se ha celebrado Consejo... en casa del señor Maura.

Una Asamblea

Esta mañana, a las diez, se ha celebra... en la rotunda del ministerio de Fomento...

del cultivo esmerado del olivo y de que se... ponga el mayor cuidado en la fabricación...

Atañido que ha estudiado con detenimien... to el problema agrario en Andalucía y abogó...

Terminó diciendo que se debe atender a... la refinación de los aceites, con el fin de...

A continuación, el vizconde de Eza cedió... la presidencia al señor Tirado, quien tenía...

Hizo uso de la palabra el señor Prado Pa... lacios, quien dijo que debe combatirse la...

El señor Domínguez Pascual propuso que... las semillas oleaginosas paguen en conce...

El señor Carbonell defendió la producción... de los aceites industriales, y el señor Raho...

El señor Acapulco, invitó a los asamblei... tas a que concurren a la Moncloa, para pre...

Los señores Carbonell y Calabug defen... dieron las mezclas, hablando en contra el se...

Los señores Crespo y Azorin opusieron... se a la desnaturalización de los aceites de caca...

Hablaron brevemente los señores Benju... mea y Domínguez Pascual y quedaron aproba...

Han asistido a la sesión representantes o... livareños de 141 Ayuntamientos, aparte de...

Congreso

Se abre la sesión a las 24.40, bajo la... presidencia del señor Dato.

En los escaños pocos diputados.

Las tribunas bastante concurridas.

El señor Aznar anuncia que piensa tra... der un asunto importante, que afecta al pre...

El señor Dato le interrumpe, diciendo... que la interpelación del señor Pi Arsuaga ha...

El señor Aznar da las gracias al presiden... te y se muestra conforme con estas explicaciones.

Orden del día.—Continúa la discusión... del acta de Salamanca.

El señor Pérez Oliva rectifica, defendi... do su elección.

El señor Sénates, de la comisión, dice... que solo puede juzgarse de la legalidad por...

El señor Aznar da las gracias al presiden... te y se muestra conforme con estas explicaciones.

Orden del día.—Continúa la discusión... del acta de Salamanca.

El señor Pérez Oliva rectifica, defendi... do su elección.

El señor Sénates, de la comisión, dice... que solo puede juzgarse de la legalidad por...

El señor Aznar da las gracias al presiden... te y se muestra conforme con estas explicaciones.

Orden del día.—Continúa la discusión... del acta de Salamanca.

El señor Pérez Oliva rectifica, defendi... do su elección.

El señor Sénates, de la comisión, dice... que solo puede juzgarse de la legalidad por...

El señor Aznar da las gracias al presiden... te y se muestra conforme con estas explicaciones.

Orden del día.—Continúa la discusión... del acta de Salamanca.

El señor Pérez Oliva rectifica, defendi... do su elección.

El señor Sénates, de la comisión, dice... que solo puede juzgarse de la legalidad por...

El señor Aznar da las gracias al presiden... te y se muestra conforme con estas explicaciones.

Orden del día.—Continúa la discusión... del acta de Salamanca.

El señor Pérez Oliva rectifica, defendi... do su elección.

El señor Sénates, de la comisión, dice... que solo puede juzgarse de la legalidad por...

El señor Aznar da las gracias al presiden... te y se muestra conforme con estas explicaciones.

especial y muy económico para la compra y venta... al contado de toda clase de valores del Estado...

Se encarga también de hacerlo en comisión en las... Bolsas Españolas y Extranjeras, de valores del Estado...

Giros sobre todas las provincias y pueblos de... importancia; descuentos, compra de toda clase de...

Cuentas corrientes y préstamos con valores y... personales por el tiempo que se desee, siendo los gastos...

Se admiten depósitos en metálico y valores sin... cobrar derechos por custodia.

Préstamos hipotecarios.

Horas de oficina: de 9 a 2 y de 4 a 7.

El Centro

GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA... FRANCISCO SANTAMARÍA

Almirante Bonifaz, 4, esquina a la Plaza Mayor... Higiene y desinfección completa con la estufa...

Ocasión

Se venden muy baratos un fuerte depósito... de hierro galvanizado, de un metro de diámetro...

Pozos artesianos

Se construyen a precios muy económicos... con los últimos adelantos modernos.

Almoneda

Se hace de varios muebles. Plaza de la... Libertad, 5, entresuelo, de dos a cuatro.

Fábrica de toldos impermeables

VARIAS CLASES... Caparzones para ganado (impermeables) sin...

JUAN DE BILBAO Y GOYOAGA... DEUSTO.—BILBAO

Martina Albo

Sombreros para señoras y niños. Elegantes... modelos de temporada. Lain-Calvo, 16, entresuelo.

Guarnecedoras

Se necesitan, que sepan hacer ojales a... mano.

Zapatería "La Elegancia,"

Ron viejo de Cuba

Unico en España legítimo de América. Pí... dase con precio verde garantía de su procedencia.

De venta hoy en todos los buenos estable... cimientos de Ultramarinos, botillerías y cafes.

Ama de cria

Se ofrece para criar en su casa; leche... de dos meses. Informar a Lucía González, barrio de Villimar.

Perros

Se venden un perro y una perra, de siete... y catorce meses respectivamente, raza mastin...

Para tratar con su dueño, calle de Subida... a Saldaña, número 12.

Pérdida

La persona que haya encontrado una carta... con la dirección "Sr. D. Enrique Zamorano, Burgos," puede entregarla a dicho señor...

Casa de huéspedes

de Manuela Alonso, San Juan, 38 y 40, 2.º... Buenas habitaciones y camas, desde 250 pesetas en adelante, con principio, postre y vino.

Establecimiento

Y POLICLÍNICA VETERINARIA... a cargo de los veterinarios civil y militar D. David Pérez González y D. Joaquín G. Roldán

Se practican inyecciones preventivas y... curativas para toda clase de enfermedades infecto-contagiosas.

Calle de la Merced, 12... (Casa conocida por el Abasto).

Se arrienda

en el paseo de la Quinta una habitación y... una casa, una huerta y una tierra.

Para tratar con su dueño, Florentin Mata... en la misma finca.

Regimiento lanceros de España

7.º DE CABALLERÍA... Los que deseen adquirir el fiemo de los caballos...

Este Banco se dedicará por ahora principal... mente, a crear en favor de los asegurados el capital necesario...

Este Banco se dedicará por ahora principal... mente, a crear en favor de los asegurados el capital necesario...

Este Banco se dedicará por ahora principal... mente, a crear en favor de los asegurados el capital necesario...

Este Banco se dedicará por ahora principal... mente, a crear en favor de los asegurados el capital necesario...

Casa en venta

El día 14 del actual, a las once de la ma... ñana, se venderá en pública subasta, ante el...

Se arrienda

la casa de Fuente-Bermeja, que dista de la... población 700 metros. Darán razón Barrio...

Pérdida

La persona que hubiere encontrado dos... saquitos con las iniciales J. M., conteniendo...

Aviso

La antigua guarnicioneria de Vicente Ta... pia, instalada provisionalmente en el núm. 11...

Dependiente de Comercio

Se ofrece joven de 22 años, con regular... instrucción y contabilidad y buena letra.

Pienso para el ganado

Habas y maíz, se vende en clases buenas... en el almacén de paja maíz de Andrés Viñas...

Venta de casas

El día 20 del corriente, a las once de su... mañana, se venderán en pública subasta...

Otra, en las calles de la Puebla y San Juan... núm. 46.

Otra, en la Plaza Mayor, núm. 25.

Otra, en la calle de la Puebla, núm. 21.

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Se bastarán por el orden indicado, ad... mitiéndose posturas a cada una por separa...

Tintorería de París

Limpeza y tintes perfeccionados de toda... clase de prendas confeccionadas.

El laurel del callicida

Desaparición sorprendente y radical de los... callos. Depósito general para Burgos y su...

Francés

Enseñanza gramatical y por métodos bre... ves y sencillos.

Lectura, conversación y traducciones... Precios módicos.

Lecciones particulares. Glases especiales para señoritas y extran... jeros. Santander, 2, 3.º

Gran ocasión!

Procedente de testamentaria de título ven... demos al contado ó a plazos, juntos, ó separa...

1.º Berlina imperial, butaca dos asientos... completamente nueva, marca Vindert-Paris.

2.º Berlina cuadrada, dos asientos y bi... gotera, vestida tafilete, completamente nueva...

3.º Familiar imperial, banqueta forma... inglesa, torno volante, vestido cuero inglés...

4.º Bis á Bis, forma cesta, toldilla cuero... completamente nuevo.

5.º Una pieza con 35 metros de terciop... pelo riquísimo, de Bruselas, para alfombrar.

Precios muy ventajosos. Informar a Nor... berto Adulce, del comercio, Valladolid.

GRAMOFONOS

Representante exclusivo... Las mejores máquinas...

Discos artísticos... Repertorio...

completo en... todos las...

Relojería, joyería y platería... EUSTASIO VILLANUEVA...

PLAZA MAYOR, 48

CHAMPAGNE

BINET REIMS

SUPERIOR A TODOS LOS DEMAS

Da venta en casa de D PABLO... DIFZ DE LA LASTRA, Plaza...

BURGOS

Consulta médico-quirúrgica

M. LOSTAU... Excirujano-Director del Hospital y Dispensario...

de San Julián y San Quirce... Consulta particular de diez y media a una...

en su domicilio, Cubos, 3, principal.

COMPANIA VINICOLA

del Norte de España... BILBAO HARO

RIOJA CLARETE.—RIOJA BLANCO.—RIOJA ESPUMOSO (CHAMPAGNE)

Viajante para Burgos y su provincia, Manuel Zamorano, Calera 0

Banco Aragonés de Seguros

Sociedad Anónima... Capital social: 2.500,000 Ptas.

Domiciliada en ZARAGOZA... Este Banco se dedicará por ahora principal...

mente, a crear en favor de los asegurados el capital necesario... para la redención del servicio ac...

tivo de las armas, a cuyo fin tiene a disposición del público tarifas económicas... con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 a 5000 pesetas para niños y... niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pídanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente... BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS

ZARAGOZA... Representante en Burgos y provincia, D. José Arroyo Ja... nán, Oficina, Avellanosa, 1, entresuelo.

Table with columns: Proce-dente, Cambio de hoy, listing various financial data points.

Isidro Plaza

Comerciante banquero y cambiante de monedas... Isla, 5, Burgos

Casa fundada en el año 1855... Esta casa, la más antigua de esta ciudad en opera...

ciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio...

